

Channels for Delivering Canadian ODA Highlights 2024

- 1** Multilateral organizations (65%) and Civil Society Organizations (19%) are the primary channels for delivering Canadian Real ODA. Core support (assessed contributions) for multilateral organizations is 18% of Real ODA and bilateral ODA channeled through multilateral organizations accounts for 32% of total ODA.

Multilateral Organizations

- 2** Canada ranked 3rd among 32 DAC donors in the scale of earmarking contributions to multilateral organizations, which according to the Development Assistance Committee (DAC) made up 58% of Canada's total multilateral contributions for the period, 2018 to 2022.
- 3** For the World Bank's International Development Association (IDA) concessional window for the poorest countries, Canada ranks 7th in the latest IDA20 replenishment (2022 to 2025) contributing 3.45% of that replenishment, down from 3.89% for IDA17 (2015 to 2018). The Bank was successful in reaching a US\$100 billion replenishment in 2024 for IDA21. No information is available on Canada's contribution. A fair share would imply an increase in Canada's contribution by \$250 million to approximately Cdn\$670 million per year.

Civil Society Organizations

- 4** GAC bilateral aid channeled with CSOs (both Canadian and Foreign) increased by 28% from 2015/16 to 2019/20 and by 20% from 2019/20 to 2022/23, reaching \$1,552 million in 2022/23. Since 2019/20 aid channeled with foreign CSOs has grown by 55%, but with Canadian CSOs by only 9%.
- 5** Among its DAC peers, Canada's level of support for CSOs through its ODA dropped from 8th position (34% of Real Bilateral Aid) to 13th position (26%) in 2022, discounting the unique and massive support for Ukraine by Canada in 2022. At 7% of its support for CSOs, Canada ranked 17th among its DAC peers in its direct support for CSOs in partner countries.
- 6** Long term revenue trends for Canadian International CSOs (2009 to 2022) indicate different experiences for different sized organizations. Small organizations saw declining revenues across the board, medium sized organizations had a mixed experience, but no overall growth in revenue, while large organizations for the most part experienced substantial overall growth. These trends were mostly driven by changing access to government revenue following the 2010 shift by CIDA's Partnership Branch from program funding to calls-for-proposals.

- 7 GAC allocations to Canadian CSOs have become more concentrated since 2010/11.**
The top 20 Canadian CSOs received an average of 61% of GAC disbursements to and through Canadian CSOs in the period 2020/21 to 2022/23, up slightly from 57% in 2010/11 and 58% in 2015/16.
- 8 Trends in dependency on government revenue has been correspondingly mixed,** declining for small CSOs, staying the same for medium sized organizations, and increasing for large CSOs, with the number of disbursements of less than \$500,000 declining by 55% between 2010 and 2022.
- 9 While Calls-for-Proposals are a key modality for accessing GAC funding by CSOs, there is limited transparency on successful proposals for those calls on the GAC website, and no transparency for those organizations that have been successful with the Unsolicited Call mechanism.** 40% of 25 announced calls since 2019 have been by invitation only.
- 10 Call for proposals, both public and unsolicited, are biased towards larger organizations and for all organizations affect capacities for long term sustainable and equitable partnerships in the global south.** For public calls, only 12% of concept notes resulted in an approved proposal, and 29% of the submitted proposals were successful. There have been 48% more successful unsolicited proposals than in the public calls for the same period. But only 10% of unsolicited concept notes have resulted in an approved proposal.
- 11 Support for CSOs in the delivery of programming has been a significant share for all GAC Branches,** with CSOs accounting for 36% of bilateral geographic disbursements for Sub-Saharan Africa.
- 12 CSOs' share in GAC's humanitarian assistance has declined since 2015/16, but CSOs are still significant actors,** delivering 27% of humanitarian assistance in 2022/23, a year when GAC allocated \$1,195 million in this assistance, an all-time high.
- 13 Health and reproductive health are major sector priorities for GAC disbursements with CSOs, accounting for more than a quarter of these disbursements (26%).** Support for education with CSOs has been growing, but agriculture is flatlined at about 6%. CSOs have played a major role in delivering more than a third of GAC's bilateral ODA in six key sectors, with CSO disbursements for population and reproductive health being close to 50% of bilateral aid for this sector.
- 14 CSO GAC disbursements are less oriented to poverty-inequalities sectors than GAC bilateral ODA,** with these select sectors accounting for 29% of GAC CSO disbursements, compared to 38% for GAC bilateral ODA, partly due to high levels of support for Covid-19 Control in the latter.
- 15 From a country point of view, CSOs are more poverty-focused.** Sub-Saharan Africa (49%) is a major priority for CSOs in GAC CSO disbursements. They delivered a third of total GAC bilateral ODA to the sub-continent. CSOs are also heavily invested in Least Developed Countries accounting for 55% of GAC CSO disbursements.

- 16 Canada has substantially reduced its direct engagement with partner country governments through its ODA.** Only six partner countries were implementing Canadian ODA in 2022/23, with total disbursements of \$83.5 million or 1.4% of Canada's Real Bilateral ODA for that year.
- 17 Canada places a strong emphasis on mobilization of private sector resources for development through various blended finance initiatives.** A primary channel is FinDev Canada created for this purpose in 2018, but it also promotes private sector mobilization in its five-year International Assistance Innovation Program, its climate finance channeled through regional Development Banks and the World Bank, and the Private Sector Window of the World Bank's International Development Association (IDA).

This document is part of a report series uncovering recent trends in Canadian ODA and was produced in partnership between Cooperation Canada and AidWatch Canada. These highlights provide a quick snapshot, but to read more in-depth analysis on this topic please visit www.aidwatchcanada.ca or to consult other ODA trends highlights visit www.cooperation.ca.

Canaux de distribution de l'APD canadienne

Faits saillants 2024

1 Les organisations multilatérales (65 %) et les organisations de la société civile (19 %) sont les principaux canaux d'acheminement de l'APD réelle canadienne. Le soutien de base (contributions obligatoires) aux organisations multilatérales représente 18 % de l'APD réelle et l'APD bilatérale acheminée par l'intermédiaire des organisations multilatérales représente 32 % de l'APD totale.

Organisations multilatérales

- 2 Le Canada s'est classé au troisième rang des 32 pays donateurs du Comité d'aide au développement (CAD) pour ce qui est de l'affectation des contributions aux organisations multilatérales,** qui, selon le CAD, représentent 58 % des contributions multilatérales totales du Canada pour la période allant de 2018 à 2022.
- 3 En ce qui concerne le guichet concessionnel de l'Association internationale de développement (IDA) de la Banque mondiale pour les pays les plus pauvres, le Canada se classe au 7e rang lors de la dernière reconstitution des ressources de l'IDA20 (2022-2025),** contribuant à hauteur de 3,45 % à cette reconstitution, contre 3,89 % pour l'IDA17 (2015-2018). La Banque a réussi à obtenir une reconstitution de 100 milliards de dollars US en 2024 pour IDA21.

Aucune information n'est disponible sur la contribution du Canada. Une part équitable impliquerait une augmentation de la contribution du Canada de 250 millions de dollars, soit environ 670 millions de dollars canadiens par an.

Organisations de la société civile

- 4 L'aide bilatérale d'AMC canalisée avec les organisations canadiennes et étrangères de la société civile (OSC) a augmenté de 28 % de 2015/16 à 2019/20 et de 20 % de 2019/20 à 2022/23,** pour atteindre 1 552 millions de dollars en 2022/23. Depuis 2019/20, l'aide canalisée avec les OSC étrangères a augmenté de 55 %, mais avec les OSC canadiennes de seulement 9 %.
- 5 Parmi ses pairs du CAD, le niveau de soutien du Canada aux OSC par le biais de son APD a chuté de la 8e position (34 % de l'aide bilatérale réelle) à la 13e position (26 %) en 2022,** si l'on exclut le soutien unique et massif du Canada à l'Ukraine en 2022. Avec 7 % de son soutien aux OSC, le Canada se classe 17e parmi ses pairs du CAD pour ce qui est de son soutien direct aux OSC dans les pays partenaires.

- 6 Les tendances à long terme des revenus des OSC internationales canadiennes (2009 à 2022) révèlent des expériences différentes selon la taille des organisations.** Les petites organisations ont connu une baisse générale de leurs revenus, les organisations de taille moyenne ont connu une expérience mitigée, mais aucune croissance globale des revenus, tandis que les grandes organisations ont pour la plupart connu une croissance globale substantielle. Ces tendances sont principalement dues à l'évolution de l'accès aux revenus gouvernementaux suite au passage, en 2010, de la Direction générale des partenariats de l'Agence canadienne de développement international du financement de programmes aux appels à propositions.
- 7 Les allocations d'Affaires mondiales Canada (AMC) aux OSC canadiennes sont devenues plus concentrées depuis 2010/11.** Les 20 premières OSC canadiennes ont reçu en moyenne 61 % des déboursements d'AMC aux OSC canadiennes et par leur intermédiaire au cours de la période 2020/21 à 2022/23, soit une légère hausse par rapport aux 57 % de 2010/11 et aux 58 % de 2015/16.
- 8 Les tendances en matière de dépendance à l'égard des recettes publiques sont également contrastées :** elles diminuent pour les petites OSC, restent inchangées pour les organisations de taille moyenne et augmentent pour les grandes OSC, le nombre de déboursements inférieurs à 500 000 dollars diminuant de 55 % entre 2010 et 2022.
- 9 Alors que les appels à propositions sont une modalité clé pour l'accès au financement d'AMC par les OSC, il y a une transparence limitée sur les propositions retenues pour ces appels sur le site web d'AMC, et aucune transparence pour les organisations qui ont été retenues avec le mécanisme d'appel spontané.** 40 % des 25 appels annoncés depuis 2019 ont été lancés sur invitation uniquement.
- 10 Les appels à propositions, tant publics que non sollicités, sont biaisés en faveur des grandes organisations et pour toutes les organisations affectant les capacités de partenariats durables et équitables à long terme dans le sud global.** Pour les appels publics, seules 12 % des notes conceptuelles ont donné lieu à une proposition approuvée, et 29 % des propositions soumises ont été retenues. Le nombre de propositions spontanées retenues est supérieur de 48 % à celui des appels publics pour la même période. Mais seulement 10 % des notes conceptuelles non sollicitées ont donné lieu à une proposition approuvée.
- 11 Le soutien aux OSC dans la mise en œuvre de la programmation a représenté une part importante pour toutes les branches d'AMC, les OSC représentant 36 % des déboursements géographiques bilatéraux pour l'Afrique subsaharienne.**
- 12 La part des OSC dans l'aide humanitaire du GAC a diminué depuis 2015/16, mais les OSC restent des actrices importantes, fournissant 27% de l'aide humanitaire en 2022/23, une année où AMC a alloué 1 195 millions de dollars à cette aide, un record historique.**
- 13 La santé et la santé reproductive sont des priorités sectorielles majeures pour les déboursements d'AMC avec les OSC, représentant plus d'un quart de ces déboursements (26%).** Le soutien à l'éducation avec les OSC a augmenté, mais l'agriculture a stagné à environ 6 %. Les OSC ont joué un rôle majeur dans la fourniture de

plus d'un tiers de l'APD bilatérale d'AMC dans six secteurs clés, les déboursements des OSC pour la population et la santé reproductive représentant près de 50 % de l'aide bilatérale pour ce secteur.

14 Les déboursements d'AMC vers les OSC sont moins axés sur les secteurs liés à la pauvreté et aux inégalités que l'APD bilatérale d'AMC, ces secteurs sélectionnés représentant 29 % des déboursements d'AMC vers les OSC, contre 38 % pour l'APD bilatérale d'AMC, ce qui s'explique en partie par les niveaux élevés de soutien au contrôle pour la Covid-19 dans ce dernier secteur.

15 D'un point de vue national, les OSC sont davantage axées sur la pauvreté. L'Afrique subsaharienne (49 %) est une priorité majeure pour les OSC dans les déboursements d'AMC vers les OSC. Elles ont fourni un tiers de l'APD bilatérale totale d'AMC au sous-continent. Les OSC sont également très investies dans les pays les moins avancés, qui représentent 55 % des déboursements d'AMC vers les OSC.

16 Le Canada a considérablement réduit son engagement direct auprès des gouvernements des pays partenaires par le biais de son APD. Seuls six pays partenaires mettaient en œuvre l'APD canadienne en 2022/23, avec des déboursements totaux de 83,5 millions de dollars, soit 1,4 % de l'APD bilatérale réelle du Canada pour cette année-là.

17 Le Canada met fortement l'accent sur la mobilisation des ressources du secteur privé pour le développement par le biais de diverses initiatives de financement mixte. L'un des principaux canaux est FinDev Canada, créé à cette fin en 2018, mais il encourage également la mobilisation du secteur privé dans le cadre de son Programme d'innovation en aide internationale, sur cinq ans, de son financement climatique par l'intermédiaire des banques régionales de développement et de la Banque mondiale, ainsi que du guichet du secteur privé de l'Association internationale de développement (IDA) de la Banque mondiale.

Ce document fait partie d'une série de rapports dévoilant les tendances récentes de l'APD canadienne et a été produit en partenariat entre Coopération Canada et AidWatch Canada. Ces faits saillants donnent un aperçu rapide, mais pour lire une analyse plus approfondie sur ce sujet, veuillez visiter le site www.aidwatchcanada.ca ou pour consulter d'autres faits saillants sur les tendances de l'APD, visitez le site www.cooperation.ca.